

Les prêtres du Prado



Prêtres diocésains et consacrés, le charisme du bienheureux Antoine Chevrier, fondateur du Prado* éclaire notre route.

* Prado est le nom de la salle de bal transformée en chapelle par le bienheureux Antoine Chevrier en 1860.



Une vocation

«Je me suis décidé à suivre
Jésus-Christ de plus près,
pour me rendre plus capable
de travailler au salut
des hommes.»

Un appel particulier

C'est la formule de notre engagement qui reprend la phrase du fondateur, lors de sa 'conversion'. Le père Antoine Chevrier (1826-1879), du diocèse de Lyon, était déjà un prêtre dévoué, mais le Christ l'a appelé à **un attachement plus fort avec Lui**, afin de le transformer de l'intérieur.

Des prêtres selon l'Évangile

L'ouvrage de référence des pradosiens est le livre du bienheureux Antoine Chevrier (1826-1879) *Le prêtre selon l'Évangile ou le Véritable Disciple de Notre Seigneur Jésus-Christ*, souvent résumé sous le titre *Le Véritable Disciple*.

Il centre la spiritualité du prêtre sur le Christ. "**Connaître Jésus-Christ, aimer Jésus-Christ, suivre Jésus-Christ**" : voilà l'idéal sacerdotal du père Chevrier.

« Exemplum dedi vobis » (Jn 13,15)

Ce verset de l'Évangile selon saint Jean concentre pour le père Chevrier **la source du ministère du Christ**. Nous devons imiter le Christ dans ses actes, ses paroles, et surtout nous imprégner de son esprit de service et de charité.

« Sacerdos alter Christus »

Le père Chevrier a beaucoup développé et popularisé cette formule, issue de l'école française de spiritualité; beaucoup d'auteurs spirituels l'ont reprise après lui, surtout dans la première partie du XX^e siècle.

Le Tableau de Saint-Fons

Le père Chevrier, à l'intention de ses futurs prêtres, a peint sur les murs d'une maisonnette de la banlieue de Lyon **son idéal sacerdotal**. Le tableau est un triptyque : le prêtre contemple et suit le Christ à la Crèche, à la Croix et au Tabernacle. Il l'imiter et s'imprègne de son esprit de pauvreté, de souffrance et de charité.

Notre logo actuel reprend ces trois symboles de la vie selon l'Évangile : **la Crèche, la Croix et le Tabernacle**.



Une spiritualité de l'incarnation : Noël 1856

Lors de la nuit de Noël 1856, l'abbé Chevrier est bouleversé par la contemplation du Verbe fait chair, de Dieu qui veut se communiquer aux hommes en se faisant petit enfant dans la pauvreté d'une mangeoire. Cette conversion a deux conséquences immédiates dans son ministère : **il cherche une forme de vie sacerdotale** plus simple et plus proche des pauvres et **il commence à étudier** de manière intense la Parole de Dieu.

L'étude de Jésus-Christ ou étude de l'Évangile

Comment connaître le Christ ?

Comment s'imprégnier de son esprit ?

En lisant, en étudiant les Évangiles et l'ensemble des Écritures Saintes.

C'est un travail d'étudiant qui consiste à recopier le texte biblique et à le travailler pour en extraire toutes les lumières et pour permettre à l'esprit du Christ de nous former de l'intérieur. C'est ensuite dans l'oraison que la connaissance de Jésus-Christ nous transforme de l'intérieur.

Les sources de l'intuition spirituelle du père Chevrier

Le Prado a été longtemps intégré au tiers-ordre franciscain ; sa source la plus revendiquée est l'intuition de **saint François d'Assise** qui voulait pour toute règle « observer le saint Évangile ». Il s'inspire aussi de plusieurs autres courants spirituels centrés sur le Christ, en particulier de **saint Vincent de Paul** et de **l'école française de spiritualité**.

Un institut séculier

**Nous sommes prêtres diocésains,
vivant parmi nos confrères.**

**Nous nous sentons appelés à répondre
à un appel particulier du Christ selon
un charisme reconnu par l’Église,
dans un institut séculier clérical
de droit pontifical.**

« Connaître Jésus-Christ, c'est tout »

Au cœur : la contemplation du Christ, visage de Dieu qui parle aux hommes. Cet attachement fort à la personne de Jésus-Christ est bien exprimé par **la prière du père Chevrier** (ci-contre).

« Avoir l’Esprit de Dieu, c'est tout »

Nous sommes appelés à imiter Jésus-Christ, non seulement de manière extérieure, mais surtout d’acquérir son Esprit, l’Esprit de Dieu, qui, comme pour la Vierge Marie, fait naître et grandir Jésus-Christ en nous. Chaque matin les pradoisiens sont invités à commencer leur journée par **une prière au Saint-Esprit**.

« Annoncer l’Évangile aux pauvres, c'est tout »

Ministres de la communion et envoyés vers tous les hommes, à l’imitation du Christ de la Crèche, nous sommes appelés à commencer par les plus pauvres. C’est une priorité qui permet de n’oublier personne et qui vaut non seulement pour les ministres, mais aussi pour nos communautés. **Le père Chevrier parlait des "pauvres", des "ignorants" et des "pécheurs".**

Ô Verbe ! Ô Christ !

Que vous êtes beau !

Que vous êtes grand !

Qui saura vous connaître ?

Qui pourra vous comprendre ?

Faites, ô Christ, que je vous connaisse et que je vous aime.

Puisque vous êtes la lumière, laissez venir un rayon

de cette divine lumière sur ma pauvre âme,

afin que je puisse vous voir et vous comprendre.

Mettez en moi une grande foi en vous

afin que toutes vos paroles soient pour moi

*autant de lumières qui m'éclairent et me fassent aller à vous,
et vous suivre, dans toutes les voies de la justice et de la vérité.*

Ô Christ ! Ô Verbe !

Vous êtes mon Seigneur et mon seul et unique Maître.

Parlez, je veux vous écouter et mettre votre parole en pratique.

Je veux écouter votre divine parole,

parce que je sais qu'elle vient du ciel.

Je veux l'écouter, la méditer, la mettre en pratique,

parce que dans votre parole

il y a la vie, la joie, la paix et le bonheur.

Parlez, Seigneur,

vous êtes mon Seigneur et mon Maître

et je ne veux écouter que vous.

Père Antoine Chevrier

Le père Chevrier souhaitait former « des apôtres pauvres pour les pauvres ».

Le Prado a développé ce charisme de formation de prêtres, de catéchistes, d'acteurs pastoraux.

L'étude de l'Évangile

Pour grandir comme disciples et apôtres, les pradosiens sont invités à consacrer un temps considérable à **l'étude spirituelle des Écritures**.

Un regard théologal

Au cours de leur histoire, les pradosiens ont été marqués par les différents courants qui discernent dans la foi la présence de l'Esprit de Dieu dans le monde et dans la vie des hommes. Nous pratiquons ainsi **la relecture, la révision de vie contemplative, le cahier de vie**.

Les conseils évangéliques

Voulant vivre la vie diocésaine avec l'intensité des religieux, nous répondons à cet appel particulier en professant **les conseils évangéliques**. Nous sommes unis au Christ qui s'est fait pauvre dans la crèche, obéissant jusqu'à la croix et donné à tous dans le tabernacle.

Pauvreté

La pauvreté a une dimension particulière dans le Prado. Nous la mettons en pratique en suivant la règle du nécessaire, en vivant l'aumône et le partage, en nous contentant de ce que le diocèse nous accorde, en n'exigeant pas de travaux coûteux dans nos logements. Nous consacrons une part de nos revenus à la vie pradosienne.

Obéissance

L'obéissance nous apprend à mieux entendre la volonté de Dieu à travers les appels de notre évêque et ceux des supérieurs du Prado à une vie toujours plus évangélique.

Chasteté

La chasteté, vécue dans l'engagement au célibat sacerdotal, répond à un véritable appel de Dieu à vivre dans le don de nous-mêmes pour l'amour de Celui qui s'est fait nourriture dans l'Eucharistie.

La mission

Les œuvres historiques

Le Prado a commencé comme une Providence, pour une part inspirée par celle du curé d'Ars, un lieu d'accueil pour des adolescents en grande précarité, en vue de les catéchiser pendant six mois et de les préparer à la première communion. Au cours du XX^e siècle, cette œuvre de catéchèse s'est transformée en maison d'éducation pour des jeunes précaires ou délinquants. Ces institutions existent toujours, mais sont aujourd'hui laïques.

Le Prado a été, après-guerre, à l'initiative de missions en rural et en monde ouvrier. Jusqu'en 2018, le Prado avait un séminaire.

La mission des pradosiens aujourd'hui

Aujourd'hui le Prado n'a ni œuvre, ni méthode d'apostolat spécifique. Les pradosiens participent activement aux initiatives missionnaires et pastorales des diocèses et de l'Église en France. Ils sont particulièrement heureux dans les domaines suivants : **catéchèse, catéchuménat, prédication, pastorale des jeunes et des enfants, formation de disciples missionnaires, accompagnement des laïcs en mouvements, pastorale des banlieues et des migrants, diaconie, aumôneries des prisons et de la santé...**



La chapelle du Prado à Lyon 7^e.

Une famille spirituelle internationale

**Nous sommes environ 260 en France
en 2025, 1100 dans le monde.**

**Dans des pays comme le Brésil
ou la Corée, le Prado se développe
avec beaucoup de dynamisme.**

**Les prêtres du Prado sont présents aussi
dans toute l'Amérique latine, à Madagascar,
au Viêt Nam, en République Démocratique
du Congo, en Italie, en Espagne,
au Moyen-Orient.**



Le centre spirituel à Limonest, près de Lyon

Les diacres

Ces dernières années s'est formée une fraternité de diacres, avec leurs épouses, en lien avec le Prado. La possibilité leur est offerte de s'engager comme associés à l'institut des prêtres.

Les laïcs consacrés

On les appelle parfois frères. Ils font partie de l'institut des prêtres et vivent la même consécration séculière.

Les sœurs

Le père Chevrier a fondé non seulement une société de prêtres, mais aussi de femmes, les Sœurs du Prado, canoniquement une société de vie apostolique. Elles sont présentes en France, Chili, Inde, Madagascar, Viêt Nam, Corée.

L'institut féminin du Prado (IFP)

Les laïques consacrées du Prado vivent leur consécration au cœur du monde. Elles sont constituées en un institut séculier indépendant et sont présentes en France, en Espagne, au Chili, au Mexique, en Corée, au Liban, en Égypte, en Colombie et en Belgique.

Les laïcs

En France et dans d'autres pays, des laïcs se regroupent en équipes de partage, en fraternité, parfois en associations, vivant de la spiritualité pradosienne. Le chrétien aussi est un "autre Christ". Les laïcs veulent prendre leur baptême au sérieux.

Prado Éducation

Prado Éducation poursuit depuis l'origine la mission d'éducation des enfants et des jeunes fondée par le bienheureux Antoine Chevrier.

Aujourd'hui avec 600 salariés formés, Prado Éducation accueille 2300 jeunes et adultes en grandes difficultés sociales et affectives, au sein de 37 établissements et services implantés en France, sur la région Auvergne-Rhône-Alpes.

Dans le respect de la laïcité française, Prado Éducation réaffirme son identité pradosienne et son inspiration chrétienne, en renforçant ses liens avec la famille du Prado afin de garder vivant l'héritage spirituel et éducatif d'Antoine Chevrier et de ses successeurs.

Des lieux de spiritualité

Le Prado, ce sont aussi **des lieux historiques qui parlent au cœur**, des lieux de formation, de retraite et de pèlerinage : le tableau de Saint-Fons, la chapelle du Prado à Lyon, le centre spirituel à Limonest.



Le Prado France

-  13 rue Père Chevrier - 69007 Lyon
-  04 78 72 41 67
-  pradodefrance@leprado.org
-  <https://france.leprado.org>
-  <https://leprado.org>

La chapelle du Prado,
dans le quartier de
la Guillotière, à Lyon

